
连续四年在宁波举办后，
2018春季全国高端食品展组委
会近日宣布，从今年起该展将落
户厦门，2018春季全国高端食品
展暨中国糖果零食展（以下简称

“全食展”）将于4月26日开幕。
据中国糖果零食展项目总

监李俊介绍，本届全食展将开
设高端糕饼展区、卡通玩具食
品展区、进口食品展区、果冻布
丁展区、冰淇淋和冷冻食品展
区、海洋食品展区、奶片与压片
糖果展区等特色展区，也方便
经销商集中采购。

著名营销专家、全食展主
席、龙品锡展览总经理王海宁
表示，对于消费者而言，现在食
品和饮料市场中作为主力军的

“80后”“90后”乃至“00后”，更
加注重产品的品质、包装、情
调，愿意花费更高的价格去购

买高端食品。对于厂商而言，
高端食品相对较高的价格以及
品牌附加值可以给其提供更高
的利润空间。

但是同时，高端食品特别是
一些保质期短的产品，受渠道的
影响很大，如何快速精准有效地
投放到目标受众手中至关重
要。帮助高端食品企业找到合
适的经销商，帮助经销商找到更
多的好产品，是举办全食展的主
要目的。

王海宁透露，全食展期间，
将同期发布“2018中国高端糕饼
经销商100强”“2018中国卡通
玩具食品金销商50强”和“2018
中国果冻布丁经销商25强”等榜
单，此外，还将公布“2018中国糖
果零食电商经销商25强”首批入
围名单。

（网摘）

中国糖果零食展转至厦门
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资讯

近日，顺鑫农业董事长王泽、
董事王立友因“工作变动”双双辞
职，距其任期届满提前了一年半
的时间。目前，顺鑫农业的总经
理人选安元芝已浮出水面。业内
认为，熟悉资本运作的安元芝或
将加快顺鑫农业对外并购步伐，
突出酒、肉产业核心。

事实上，顺鑫农业近年来聚
焦白酒和猪肉业务意图已非常
明显。2017年财报显示，顺鑫农
业的白酒产业营收为64.51亿
元，占总营收的54.98%，猪肉产
业营收32.14亿元，占总营收的
27.4%。借助白酒行业复苏的东
风，顺鑫农业业绩实现了稳步增
长，但其白酒支柱产业的“牛栏
山”二锅头近年来深受假冒、山
寨产品困扰；而猪肉价格下行、
房地产板块不景气也拖累了其
业绩，这些都是顺鑫新主帅需
要面临的问题。

董事长卸任提前一年半

4月9日，顺鑫农业发布公
告称，公司董事长王泽、董事王
立友因工作调整原因向董事会
递交辞呈，不再担任公司任何职
务。公告同时宣布，提名集团党
委副书记、经理李颖林等3人为
公司董事候选人，聘任安元芝为
公司总经理、李秋生为公司副总
经理。

顺鑫农业年报显示，王泽
自2013年12月25日起担任顺
鑫农业董事长、总经理，实际任
期原本应于2019年11月结束。
如今提前卸任，不免引起外界
种种猜测。

2014年1月，刚走马上任的

王泽公开提出，顺鑫农业存在的
问题是主业不够突出，资本市场
平台利用不够充分，未来要向投
资控股型产业集团发展。其执
掌公司一年后，顺鑫农业业绩实
现大幅增长。2014年，顺鑫农业
营收为 94.81亿元，同比增长
4.5%；净利润为3.59亿元，同比
增长81.85%。

在做大主营业务方面，2015
年顺鑫农业先后剥离了耘丰种
业分公司、北京顺鑫国际种业有
限公司等5家子公司资产或股
权。同年，顺鑫农业还利用资本
市场发行了10亿元公司债券，合
计募集资金35亿元。2016年，
顺鑫农业再次出售旗下控股子
公司石门市场股权，同时还提出
拟与控股股东合资成立财务公
司。2017年，其再次出售旗下控
股子公司北京鑫大禹水利建筑
工程有限公司股权，不再涉及水
利建筑工程施工业务。

对此次人事变动，外界猜
测或与顺鑫农业国企改革有
关。顺鑫农业董秘办称，“改革
需要政策，目前还没有收到相
关信息。”

牛栏山是主业 但受假冒困扰

在白酒主营业务带动下，顺
鑫农业自2013年以来保持了较
好的业绩增长，但同时也深受假
冒产品困扰，这也将成为新主帅
上任后面临的一大难题。

近年来，顺鑫农业多次强调
聚焦白酒发展，其明星产品“牛
栏山”二锅头早在2013年就开始
了区域扩张之路，主要发力三四
线市场，业绩逐年增长。2017

年，顺鑫农业的白酒产业营业收
入 为 64.51亿 元 ，同 比 增 长
23.95%；净利润为29.12亿元，同
比增长49.57%。

但与销售火热形成对比的
是，假冒“牛栏山”的产品层出不
穷。据记者不完全统计，2017年
至今，全国各地监管部门共查处
假冒“牛栏山”白酒逾32434瓶，
多为光瓶陈酿白酒系列，涉案金
额超过40万元，涉案地区多为三
四线城市及县乡镇。这些假冒
“牛栏山”多来自各大批发市场，
最终销往零售店、中小餐馆等，
进货成本远低于正品价格。

除假冒产品外，各种山寨产
品也混入市场，如“午栏山”、“羊
栏山”等，外包装设计几乎与“牛
栏山”正品无异。

记者在电商平台上看到，牛栏
山陈酿白酒系列 52度 12瓶
（500ml/瓶）的售价为185元，折算
成单瓶价格约为15元。另一款42
度12瓶（500ml/瓶）售价为167.9
元，折算单瓶价格约为14元。

曲成管理咨询有限公司董
事长苏元辉认为，尽管“牛栏山”
现已形成清香型二锅头和浓香
型百年两大系列白酒，但主打产
品“白牛二”“大绿瓶”等仍处于
低端价位。除了低端酒造假成
本低、风险小外，顺鑫农业对渠
道管控和产品防伪力度没有及
时跟进，也是造成假酒横行市场
的一个原因，“长久以往将会影
响牛栏山的销量。”

顺鑫农业董秘办对此回应
称，“由于牛栏山以低端白酒为
主，在成本较低的情况下，容易被
人仿冒。”公司成立了打假部门，
对于市场上的反馈会积极应对，

同时也通过包装、皮质升级等从
根源上抑制假冒伪劣产品。

房地产拖累业绩将适时剥离

尽管白酒业务高速增长，但
顺鑫农业的猪肉及房地产板块
表现却欠佳。

受行业整体下行影响，2017
年顺鑫猪肉产业营收为32.14亿
元，同比减少14.48%。虽然其年
报中并没有公布猪肉利润数据，
但显示屠宰行业毛利率为4.52%，
与同期白酒行业的毛利率54.86%
相比，只相当于其零头。

顺鑫农业董秘办解释称，公
司猪肉业务是全产业链布局，可
通过适时调整前端养殖和终端
屠宰来抵抗生猪价格波动风
险。然而据中泰证券研报判断，
2018年是猪价下的第二年，行业
出现亏损，短时间内生猪养殖、
屠宰行业不会出现复苏势头。

此外，房地产业务的亏损更
是顺鑫农业的一道难题。2013
年，以房地产开发建造为主业的
顺鑫佳宇成为顺鑫农业全资子
公司。2014年，顺鑫佳宇营收为
11.32亿元，净利润为 8219万
元。2015年，顺鑫佳宇因没有新
开盘项目，营收和净利减少。
2016年，顺鑫佳宇亏损1.92亿
元，顺鑫农业靠出售子公司北京
顺鑫石门农产品批发市场获利
1.86亿元，才弥补了2016年公司
在地产业务中的损失。2017年，
顺鑫佳宇营业收入1.62亿元，亏
损2.2亿元。

顺鑫农业方面在年报中承
认，其位于三四线城市的房地产
项目受内外需求不足及市场政策

等因素影响，去库存有一定难度，
仍处于发展探索期。其董秘办回
应新京报记者称，“目前房地产主
要还是去库存，降低体量，等到体
量合适的时候再剥离出去。”

未来战略将“突出主业”

2017年财报显示，顺鑫农业
营收117.34亿元，同比增长4.79%；
净利为 4.38亿元，同比增长
6.25%。而自2013年以来，顺鑫农
业就保持了营收、净利增长。

业绩增长背后，与其近年来
实施的聚焦主业战略有关。年报
显示，顺鑫农业自2015年起就有
意对房地产业务逐步进行收缩。
2017年，顺鑫农业出售了旗下控
股子公司北京鑫大禹水利建筑工
程有限公司股权，表示不再涉及
水利建筑工程施工业务，未来将
聚焦酒业、肉食两大主业，逐步剥
离其他业务，优化公司产业结构。

目前，顺鑫农业新总经理人
选安元芝已浮出水面。

资料显示，安元芝自2010年
12月16日起担任顺鑫农业副总
经理、董秘，熟悉资本市场运作
和并购。2015年11月，安元芝
曾对媒体表示，未来公司将考虑
加快并购步伐，以酒、肉为核心
产业。有分析认为，这或将成为
顺鑫农业下一阶段的重点发展
方向。

对此，顺鑫农业董秘办4月
16日回应新京报记者称，安元芝
长期面对资本市场，对市场运作
富有经验，公司未来发展战略依
然是主业突出、同业整合，具体
实施还需要一定时间。

（新华网）

顺鑫农业的难题：牛栏山被假冒+地产拖后腿

跨界日化原来是“恶搞”营销

宣称开卖牙膏、洗面奶、面膜之
余，近期旺旺还透露会出奶香味二锅
头和金饰，听上去这些新品十分另
类。很快旺旺就给自己“辟谣”了，称
是愚人节的玩笑，但其在力推预调酒
却是事实。此前旺旺还别出心裁地
推出过芥末牛奶糖、比脸大仙贝、茶
包压片糖等产品，但大部分均昙花一
现，市面一直在售的依然是小馒头、
雪饼、仙贝、旺仔牛奶等，仍有怀旧的

消费者买账。
“新零售时代背景下的旺旺显得

有点老态龙钟，品牌和产品老化现象
格外突出。”有业内人士认为，旺旺包
装低端、口味单一，使得其在竞争激烈
的“零食界”不断被蚕食市场份额。

旺旺营收净利润均不理想

旺旺此前发布的业绩报告显示其
营收净利润表现依然不佳，四年来业
绩连续下滑。据了解，2017年前三季
度，港股上市公司中国旺旺（00151.hk）
实现营收135.85亿元，同比下滑1.1%，
公司权益持有人应占利润20.2亿元，
同比下滑13.8%，毛利率为44.1%，同比
下滑3.7%。

在业内人士看来，整体上，旺旺的
营销策略依然符合消费大趋势，但细
节上却做不到位，新品定位模糊，老产
品和老品牌则没有根据市场变化做出
相应的升级。

（报摘）

食品企业跨界卖面膜？
愚人节“恶搞”营销

旺仔面膜、牛奶味牙膏、牛奶精华
霜……旺旺跨界卖日化产品，你愿意
为“童年男神”掏腰包吗？最近旺仔俱
乐部凭借推新品的消息，成功助其登
上自身开微博以来的流量冠军宝座，
却被消费者发现是愚人节的“恶搞”营
销。在业界人士看来，旺旺刷存在感
的方式十分无奈——“中年危机”正在
凸显，品牌老化业绩不佳使得其只能
自娱自乐一把。


